

No.658 (改題618号)
2024年
12月25日(水)

新社会兵庫



週刊 新社会

発行所: 新社会党
〒101-0051 東京都千代田区神田神保町2-10 三成工業ビル3F
TEL. 03(6380)9960 FAX. 03(6380)9963

新社会党兵庫本部 神戸市中央区中山手通5丁目2-3 ☎078(361)3613 FAX078(361)3614 毎月第2、第4水曜日発行 購読料月400円(1部200円)郵便振替:01120-7-16805

軍拡より「9条」による安全保障を
「総がかり行動兵庫」が兵庫憲法集会



「自衛隊で今、何が起きているか、何をしているか」の講演を吉田維一弁護士が行った=12月3日、神戸市長田区

5・3集会の呼びかけも開始
「戦争させない、9条壊すな!総がかり行動兵庫実行委員会」が例年「5・3兵庫憲法集会」と並んで秋にも開催している兵庫憲法集会は、今年「12・3兵庫憲法集会」として3日、長田区文化センターで開かれ、約100人が参加した。講演は、弁護士9条の会の吉田維一弁護士が「自衛隊で、今、何が起きているか、何をしているか」と題して行った。

集会の冒頭、主催者を代表して羽柴修弁護士は「今日の日本の状況は『新しい戦前』どころではなく、『戦争前夜』と言ってもいいくらい戦争準備が進んでいるように思える。その意味でも自衛隊の動向に注目を」と危機感を訴えた。吉田さんの講演では、①自衛隊とは何か、②自衛官不足の中での自衛隊の「リクルート大作戦」の実態、③敵基地攻撃能力に象徴される米国標準化する自衛隊の増強に対する私たちのどうするの

か、と3点にわたる報告と問題提起があった。まず、自衛隊は海外では軍隊(日本軍)として認知されており、軍隊は軍人には国防のために「賭命義務」を課すが、自衛隊でも入隊すると遺書(家族への手紙)を書かされていると指摘。しかし一方、自衛隊は憲法13条、9条によって守られているという特殊性があるとの指摘もあった。講演の後半では、「安保3文書」に基づく大軍拡のなかで、敵基地攻撃能力の保有や南西諸島の軍備増強など、米軍の指揮下に入って戦えるための自衛隊の米国標準化が進む実情が報告され、現実には即さずリスクを拡大するだけの膨大な無駄とそれが将来を犠牲にしていることの重さが説かれた。事務局から、来年5月

「おしらせ」今年1年の本紙のご購読に感謝します。次号は2025年1月22日付発行の合併号(8面)となります。【編集部】
3日は1万人規模の「5・3兵庫憲法集会」をみなとのもり公園で開催、その前段として、憲法を活かす1万人意見広告運動「兵庫」(5月3日の神戸新聞朝刊に掲載。個人
平和のつどい
なんでやねん!長時間労働・低賃金
浜矩子さんがオンラインで講演
I(アイ)女性会議のようでは、「2024平和のつどい」を太平洋戦争開戦の日12月8日、長田区文化センターで開催した。
今回のテーマは「浜矩子さんに聞く 日本経済、なぜこうなってきたの?」で、浜矩子さん(エコノミスト・同志社大学名誉教授)はオンラインで出演した。
テーマは、いわゆるロスジェネ世代の若者たちが抱く「長時間労働・低賃金 なんてやねん!」の疑問に焦点をあてたもの。「彼女たちは、毎日一生懸命働いているのに賃金が上がらないことに納得しているわけではない。何をどうしたらいいのかわからない」「同一労働同一賃金と言われながらも全くそうならない。いつそなるのだろうか?」と、モヤモヤとしながら日々の生活に追われていることを共に考えようとした。
浜さんは、「経済活動は人権を侵害してはならず、人間を幸せにしなければならぬ」と強調した=12月8日、神戸市長田区

ひょうご (157)
描き歩き
2国の加古川橋から北へ土手道を進むと2ヶ所に平荘湖、さらに5ヶほどで権現ダムと2つの大きな工業用水ダムがある。加西市に抜ける県道沿いにある権現ダムは、約40年前に造られ、3つのダムがある。駐車場の南端の第一ダムが最も大きく、堰堤の高さ33m、長さ357m、コンクリートを使わず岩石と土砂を積み上げたロックフィルダムで、堰堤の南斜面にソーラーパネルが並ぶ。この堰堤の西端にスケッチ画のようにぐねぐねと何重にも折りたたまれたようなラビンス型の自由越流頂をもつ洪水吐が設けられている。

権現湖の周りは約10ヶの外周道路で整備され、休憩所も所々にある。湖岸を辿り奥に進めば森林の静寂が続く。ここもまた水鳥の宝庫で、バードウォッチングが楽しめる。このダム湖周辺は「加古川右岸自転車道」の一部で、サイクリング道路として整備されている。周辺には古墳が点在する。平荘湖からの送水だけでは工業用水の需要に応じられなくなって権現ダムは造られたが、住み慣れた土地を離れ移住を強いられることに反対した中山集落は湖の北西端の湖底に眠る。この権現湖の西に赤松城跡のある城山(中道子城跡271m)がそびえていて、その山頂からも湖面が見える。(嶋谷)



「お詫びと訂正」当欄の連載回数が前々回、前回は誤って実際のより多くなっていました。今号が第157回となります。お詫びして訂正します。【編集部】



浜矩子さんは「経済活動は人権を侵害してはならず、人間を幸せにしなければならぬ」と強調した=12月8日、神戸市長田区

水脈
2024年は元日の能登半島地震で始まった。津波や破壊的な強震を伝える報道に、自然の脅威と共に暮らしていると再認識させられた。その復旧・復興が遅れる中、同じ地域が9月、豪雨による大規模な土砂災害に見舞われた。二重被害を受け、未だに瓦礫の処理さえできない地域も残る中、年の瀬を迎える住民には「安心」の二文字は遠い。地場産業の復興も個々の努力だけでは進まない。年明けで30年を迎える阪神・淡路大震災を経験した兵庫の人間は、自然の制御はできなくても、人的被害を最小限に抑える「準備」と、生活・産業の復旧・復興を自己責任に終わらせないための制度を求めてきた。その声が生かされない現状に、どこかさを感じる。東日本大震災で起きた福島第一原発事故の教訓を自公政権は無視し続けている。廃炉の道筋も目途が立たず、事故から13年、初めて数グラムの燃料デブリの試験的取り出しが出来たに過ぎないのに、全国の原発再稼働に躍起になっている。福島第一原発で増え続ける汚染水の海洋放出、稼働する原発が排出する「ゴミ」処理も何一つ解決していない。汲々とする毎日の暮らしだが、将来に平和で安全な社会を届けようとする声を上げる来年にしたい。

労働者から熱い期待と激励

西谷文和さんも応援団長としてエール いちのせ剛と語ろう会



J P や武庫川ユニオンなど現役の労働者が中心の集いで語るいちのせ剛さん＝12月4日、尼崎市

来年度の尼崎市議選に初挑戦するいちのせ剛さんを支えようと、「いちのせ剛と語ろう会（労働者集会）」が12月4日、尼崎市で開かれた。

いちのせ剛さんにバトンを渡す都築徳昭尼崎市議が、「県知事選のような公平でない応援やデマではなく、1票ずつ積み上げる選挙をやっていきたい」とあいさつ。

つづいて、「いちのせ剛応援団長」と指名されたフリージャーナリストの西谷文和さんは、「今日は中村哲さんの命日。米や小麦で平和を作った人だ。この話題を報道せず、メディアは万博・カジノ問題を支援する。選挙では諦めたら最後だ。立憲野党を増やすため応援団長としてできることをやっていたい」といふ。

その後は次々と労働者からの発言。酒井浩二・尼崎地区労働局長は、「職場で感じた問題を地域に出て、そこから政治を変えて欲しい」。J P 労働組の仲間からは、「彼の入局時、助けられたことが多かった。職場には彼の力が必要だが、今は市議会に向けて頑張ってもらいたい」。武庫川ユニオン・クリエイト分会の仲間は、「今春闘で3500円、4500円が引き上げられ、業務委託の範囲も拡大した。この件で議会傍聴もし、政治への参画が必要だと感じた。いちのせ剛さんと共に頑張りたい」。ひょうごユニオンからも、「トランプ現象、韓国の戒厳令など、世界は混とんとした状況だが、今こそ労働者が踏ん張る時期。いちのせ剛さんに頑張ってもらいたい」と、激励と要望が相次いだ。

これらの声にこたえ、いちのせ剛さんは「組合加入時、職場では管理職の暴言が日常茶飯事で、皆で話し合い要求を作ってきた。地域では小さな声を積み重ねていくのが『政治』だ。労働者の団結の力を地域でも作り、

阪神・淡路大震災から30年 災害とアスベストを 考えるシンポジウム

25年1月12日(日)13:00/三宮研修センター7F

きた。地域では小さな声を積み重ねていくのが『政治』だ。労働者の団結の力を地域でも作り、

尼崎の町を良くしていきたい。ぜひご支援を」と熱く決意を述べた。

(H)

阪神・淡路大震災から30年を迎えるにあたって立ち上げられた「災害とアスベスト―阪神淡路30年プロジェクト」(連絡先NPO法人ひょうご労働安全衛生センター)は、来年1月12日、「災害とアスベストを考えるシンポジウム」を三宮研修センター7階で開く(13時～16時30分)。参加は無料。第一部「検証―阪神・淡路大震災とアスベスト、第二部「語り継ぐ震災とアスベスト」。

改憲の動きをウォッチング

■所信表明演説 「首相 日米核協議」

在任中の改憲発議が消えた。いまこそ憲法を生きかす政治の実現を

臨時国会が21日閉会した。石破首相は就任早々の10月4日の所信表明演説では「総理に在任している間に(改憲)発議を實現する」と、自信あがり強調していた。

だが、10月総選挙で改憲勢力が3分の2の議席を確保できなかった11月の臨時国会における所信表明演説から「在任中の改憲発議」が消えた。

衆院代表質問で「9条への自衛隊を柱とする自民党の論点整理について総裁として引き継ぐ」と表明した。総選挙の民意を顧みない発言だ。改憲策動や発議はいまこそ断念すべきだ。

自民党は9月、9条1項、2項を維持した上で、「9条の2」を新設して自衛隊を追記する改憲案を決定している。

石破首相は「2項削除と国防軍明記」を持論としていた。

最後に田中氏は「核兵器は人類と共存できない、共存させてはならない」と強調した。

(中)

「自らを救うことも、私たちの体験を通して人類の危機を救おう」と、1956年8月10日、日本原水爆被害者団体協議会が結成されるが、被団協の歴史についても語り、

「核兵器の保有と使用を前提とする核抑止論ではなく、核兵器は一発たりとも持つてはいけない」とも持っている。いづれが原爆被害者の心からの願い「だと力強く訴えた。

最後に田中氏は「核兵器は人類と共存できない、共存させてはならない」と強調した。

(中)

私の主張

納税者に所得税法上の控除対象配偶者がいる場合に受けられる配偶者控除の条件には、「配偶者が給与所得のみなら給与

収入103万円以下」がある。1961年から始まったが、「夫が働き、妻が家庭を守る」という役割の妻に対し「内助の功」を評価する形で、高度成長期を支える男女役割分担を固定化する役割を担った。

1986年に国民年金3号被保険者制度が導入された。会社員など2号被保険者に扶養される配偶者は、届け出によってその期間、個人が保険料負担することなく納付したものとみなされ、将来の年金権を確保することに繋がる。さらに、同じ1986年施行の均等

法、労働者派遣法によって、女性の働き方は「妻・母」の役割に支障がない働き方(短時間労働・不安定労働)へと誘導されていった。これら税や社会保障の在り方を形成した基本は、1970年代から自民党が練り上げた「日本型福祉社会構想」をもとに、公的な社会福祉を削減し、「家族」にケアの責任を負わせる家族単位を基本とした各種制度である。

しかし、パプルの崩壊、労働者の4割を超える人々の非正規雇用化、少子高齢社会への急激な変化などを背景に貧困化が進み、家族

の形も変容した。すでに2020年の国勢調査でも単身世帯は38.1%、国立社会保障・人口問題研究所は2050年には44.3%になると推計している。国のモデル家族は構成できなくなり、家族を単位にした制度は破綻すると言っても過言ではない。

「年収の壁」は、家族単位のもとで「扶養家族であること」を維持するラインを決めたものだが、この仕組みに誘導され、極めて低賃金、劣悪な雇用条件の働き方を定着させた。シングルで働く人や若年者のブラックな働き

方の背景になった。特に現在40代、50代の人たちは、非正規労働者として働くことを余儀なくされ、低賃金だけでなく被用者年金制度の枠外に置かれたままの人も多い。未婚率も高い。家族構成や性別に関係なく、一人の労働者が基本的な生活を維持できる条件を確立すれば、誰もが自分自身の生活設計をすることができると、ぜひとも再確認してほしい。

岡崎ひろみ(新社会党中央執行委員長)

年収103万円の壁を考える 家族単位から個人単位へが肝

「妻・母」の役割に支障がない働き方(短時間労働・不安定労働)へと誘導されていった。これら税や社会保障の在り方を形成した基本は、1970年代から自民党が練り上げた「日本型福祉社会構想」をもとに、公的な社会福祉を削減し、「家族」にケアの責任を負わせる家族単位を基本とした各種制度である。

しかし、パプルの崩壊、労働者の4割を超える人々の非正規雇用化、少子高齢社会への急激な変化などを背景に貧困化が進み、家族の形も変容した。すでに2020年の国勢調査でも単身世帯は38.1%、国立社会保障・人口問題研究所は2050年には44.3%になると推計している。国のモデル家族は構成できなくなり、家族を単位にした制度は破綻すると言っても過言ではない。

「自らを救うことも、私たちの体験を通して人類の危機を救おう」と、1956年8月10日、日本原水爆被害者団体協議会が結成されるが、被団協の歴史についても語り、

「核兵器の保有と使用を前提とする核抑止論ではなく、核兵器は一発たりとも持つてはいけない」とも持っている。いづれが原爆被害者の心からの願い「だと力強く訴えた。

最後に田中氏は「核兵器は人類と共存できない、共存させてはならない」と強調した。

(中)

とめよう!原発依存社会への暴走 全国から650人が関電本店前に結集



関電本店前での集会を終えた参加者たちは寒風の中、梅田までをデモ行進した=12月8日、大阪市

次エネルギー基本計画の策定を進める一方、既存原発の再稼働や40年超え運転をさらに進めようとしている。関電関係では来年には稼働可能な原発7基のうち5基が40年超えとなり、高浜1号機は11月14日で50年超えの超老朽原発となった。

石破政権は、原発推進に大転換した岸田政権時の原発政策をそのまま受け継ぎ、原発依存への暴走は止まらない。更なる原発推進を盛り込む第7

長年の取り組みの末に出た最高裁判決

優生保護法は憲法違反

第31回部落解放北播研究集会

第31回部落解放北播研究集会が12月8日、加西市南部公民館で開催された。加西市民共闘、加東地区共闘、多可・西脇共闘の3団体による実行委員会の主催で、約60人が参加した。

集会では「優生保護法による人権侵害」をテーマに弁護士の藤原精吾さんが講演した。藤原さんは「優生保護法は1948年に国会が全会一致で

決めた。国が憲法13条、14条に違反する法律をつくり、公権力が人権侵害をしてきた。2024年7月4日の最高裁判決は、そのことを認めた」と指摘。また、「障がい者差別を理由に不妊手術などを強行してきた。1996年まで48年間続いた優生保護法により精神障がいや知的障がいなどを理由に手術を強制された人は、政府統計で2万5千人に上るとされている。この最高裁判決の背景には、国連の1983年

から1993年の国際障害者年の取り組みがある。そして、長年の苦しみと耐え、諦めずに裁判に立



「優生保護法による人権侵害」をテーマに藤原精吾弁護士が講演した研究集会=12月8日、加西市

ち上がった原告らの勇気と支援者による33万筆の署名運動が世論を動かしたといえる。(戸田)

井上力さん



井上力さんと私は神戸大学の先輩・後輩の関係が対立し、他の議員たちが心配するようなこともあった。

それでも、私はこの「こだわりの強い」井上力さんを尊敬し、大好きだった。特に、市議員

神戸市議員
あわはら富夫

地域の社会労働運動史を刊行

『この地を拓き築いた汗、涙～東播磨地区社会運動史(戦前編)』

新社会党東播磨会議が記念の集い



新社会党東播磨会議(村井正信議長)は今年

を訴えた。続いて前米原市長の平尾道雄さんは、「今日は太平洋戦争が始まった日だが、戦争は人権侵害そのもの。隣の韓国では市民が民主主義を機能させている。私たちも人権や民主主義を大事にしながら原発依存社会への動きを止めよう」と述べた。

発が元日の地震で外部電源や非常電源が一部喪失稼働していれば福島原発事故と同じような事態になっていたかもしれない。どこで地震があってもお

かしくない日本では原発は不要で廃炉が必要だと訴えた。(写真左上)

加古川市内で開かれた。長谷川公英編集委員長をはじめ編集委員のメンバーや来賓らが出席し、編集委員会準備会発足から19年を要する編集作業となった苦勞などを振り返りながら和やかに歓談する時間を過ごした。出席者からは、「戦後編」の刊行への期待や決意も出された。同書の申し込みは

運動史の刊行を喜んだ12月5日、加古川市



新社会党兵庫本部へ。頒価500円。

井上力・元神戸市議の急逝を悼む

常に党の組織づくりを追求

井上力さんが逝去された。ここ数年間は癌を患い、闘病生活を送りながらも、若い人たちの勉強会や新社会党の活動、市民デモH.Y.O.G.O.の街頭宣伝行動などに精力的に取り組まれていた。

をやって県会に立候補することを私に告げた時に受けた「市会が大変な時にすべてを任せて申し訳ない」との言葉は忘れられない。その後も、会うたびに「申し訳ない」と何度も言われた。

私の自治会のクリスマスイベントの横一文字を井上力さんが主宰されている工房ダックスに依頼していた。「受けた」との連絡がなかったため、再度依頼したところ、その日の夜に「デザインが出来上がった。これで良いか」とのメールをいただいたのが、亡くなられた前日の夜のことだった。

そして、半年程前、市民デモH.Y.O.G.O.の街頭宣伝中に「兵庫県本部は学習と仲間づくりを力を入れるべき。そこが弱い」と言われ、私も「そう思っている」と答えたのが最後の会話になった。井上力さんは亡くなる最後まで、若い仲間との学習会を続け、新社会党の組織づくりをすべてをかけた。この想いと姿勢を学び実践することが、井上力さんの期待に応えることになるといふ。

井上力さん、あなたが時いた種はいろいろなところで実を結んでくれています。安らかに眠ってください。

地域ユニオン あちこちあれこれ

2024年も間もなく終わろうとしているが、あかし地域ユニオンのこの1年間の活動の中で、ぜひとも報告したい活動がある。株式会社ラピスネットと宏州貨物株式会社との賃金引き上げをめぐる交渉である。

2つの賃上げ交渉

ラピスネットで長い間、最低賃金レベルで働いてきた非正規労働者の賃金引き上げの交渉は、春闘時期を中心に繰り返して行ってきたが、なかなか会社の姿勢を変えていくことができなかった。ユニオンの要求は、勤続年数を重視した賃金制度を作ることであった。

この間、会社の不誠実な交渉態度に対して地方労働委員会も活用し、要求前進の足掛かりをつかむこともできた。地域別最低賃金の引き上げが続いたことも理由と思われるが、今年7月の交渉でようやく、「勤続年数別賃金」の提示があり、ユニオンの要求が実現したことになる。もちろん、小さな前進には違いないが、このルールを作り得たことの意味は大きい。宏州貨物は昨年4月、トラック運転手に大幅な賃上げの通知を行った。1枚による通知である。相談に来た労働者はすぐにユニオンに加入し、団体交渉申し入れを行う。そもそも従来の賃金制度が業務に合わない歩合給を導入するなどデタラメであったため、会社はユニオンの質問にまとも

若者のひろば

皆さん、なんば駅前広場をご存知ですか？難波高島屋の目の前、かつてロータリーだった場所が、去年、広場に再開発されました。

広場とは誰もが自由に遊んだり、音楽や芸術などの表現活動を行ったり、あるいはヒラを配ったり何かを通行する人たちに訴えたり、こういうことが自由にできる空間だと思えます。実際、なんば駅前広場の計画書では、使用方の例として、今挙げたような様々なことが書かれていました。しかし、実態は大きく異なります。今のなんば駅前広場には警備員が配置され、パフォーマンスやヒラ配り、街宣などをする人を無理やり排除する空間になっています。警備員は、なんば駅前広場を使いたければ許可を取れ、と言っています。しかし、その許可は、最低50万円という法外な使用料を払わなければ取れないのです。広場というのは、誰もが自由に使える空間の空間です。しかし、今のなんば駅前広場は大金持ちでもなければ使うことを許されない空間と化してしまっているのです。

変えることを目指す運動を行ってきました。最初は、何人かで集まり、コーヒを淹れて飲んだり、スピーカーを持ってきて、音楽を流したり、マイクで喋りたいことを喋ったり、そんな集いを行っていました。この集いは、今も定期的にですが、開催しています。

なんば駅前広場再開発に潜む利権

広場が作られるに至ったかを調べて公表する取り組みも始めました。まだまだ分からないことばかりですが、少しずつ明らかになってきたことがあります。それは、なんば駅前広場再開発の名目の下、一部の民間企業に数十億もの公費が投入されていることです。今、その支出が本当に適切なものかどうかの検証を進めています。

今、なんば駅前広場の他にも御堂筋や梅田でも、維新行政が主導して再開発が行われています。これの再開発が巨大な利権の温床になっているのではないかと私は疑っています。

維新は、外郭団体や中間団体が利権の温床になっていると主張し、こういった団体への支出の大幅削減を行ってきました。しかし、実は、大阪市が支出している委託費は減少していません。支出先が、外郭団体や中間団体から民間企業に変わっただけなのです。この「改革」は、むしろ利権を生み出してしまったのだと思います。しかも、より一部の大資本だけに恩恵があるような利権を、なんば駅前広場や他の再開発は、この利権構造の一端ではないはず。これからも、なんば駅前広場を起点にして維新が生み出した利権構造を白日の下に晒す運動を進めていきたいと思っています。

一方、この活動を続けていく中で、なんば駅前広場はとて不透明で分からなくなっていることが分かってきました。そこで、最近、広場での運動だけでなく、なんば駅前広場の今のような運用を可能にしている仕組みはどういう経緯でなんば駅前

『詭弁社会 日本を蝕む怪物の正体』

山崎雅弘著／祥伝社新書／1023円(税込み)

本書の書き出しにこうある。「いま日本の社会で、2匹の怪物がうろついています。1匹は「ウソ」、もう1匹は「詭弁」です。先日、兵庫知事選挙で、その結果を受けて、稲村和美さんが何と闘ったのかわからないというコメントを出していたが、SNS上での2匹の怪物が大きく影響していたことは間違いない。

本棚

現代日本に蔓延するウソと詭弁

著者は、第1部で現代日本に蔓延する「詭弁」の実例として何点か具体例を挙げ、その欺瞞性を明らかにしている。まずここでは、2012年12月から始まった第2次安倍政権でのスキャンダル、森友、加計学園、桜を見る会等々での質問に対する、安倍首相や菅官

しかし、この時代の記者会見などでのやりとりは岸田政権になっても引き継がれており、その点について著者は、次のように分析している。「なぜ日本人は権力者の詭弁を見抜かず何度でも騙されるのか」というテーマで、次の3つの視点上げている。1つ目は、他国と比べて「批判的思考」を学校で教わらないこと。この点では、「生徒へ批判的思考を促す」とい

そのパターンについて、①間違った定義から始めるケースで、刑事事件では「推定無罪」と言われるが、政治家の場合、不正を追及されて自ら潔白を証明できなければ「推定無罪」ではなく、「推定失格」になる。②論理的思考と情緒的思考のすり替え、③間違った二項対立と極端への飛躍、問題のすり替え、の3つのパターンを紹介し、詭弁使いは、「論理的に誠実な議論を台無しにする」詐欺師と同類の人間と断定している。そして第3部では、「過去の歴史と現代の歴史認識に見られる詭弁」に触れて、歴史修正主義者のパターンとして「全体の一部だけ切り取り、都合の悪いところを無視する」「責任を敵側に転嫁する」「靖国神社参拝について戦後の繁栄は英霊のお陰と強弁する」等々をあげている。著者の最後にある「論理に対する不誠実さは、現実に対する不誠実を意味する」という言葉

ルート29

ルート29とは、姫路と鳥取を結ぶ約120kmの国道29号線のことである。清掃員として鳥取で働いている中井のり子（綾瀬はるか）は、他人とのコミュニケーションが苦手な女性。この「改革」は、むしろ利権を生み出してしまったのだと思います。しかも、より一部の大資本だけに恩恵があるような利権を、なんば駅前広場や他の再開発は、この利権構造の一端ではないはず。これからも、なんば駅前広場を起点にして維新が生み出した利権構造を白日の下に晒す運動を進めていきたいと思っています。

訪れた病院で、のり子は女性の患者から話しかけられる。その患者は「もうじき私は死にます。この子をここに連れてきてください」と言って、幼少女・ハルの写真をのり子に託した。姫路にいる自分の娘だという。翌日、のり子は清掃会社の車を無断で運転し、29号線を南下し、姫路へ向かった。



彼女が街はずれの「秘密基地」に住んでいた。ハルは、のり子に「トンボ」とあだ名をつける。それから2人は29号線を北に向かう。夜になりドライブインで夕食をとっているとき、2匹の大型犬を連れて赤い服の女性が店に入ってきて、「もう1匹いるんだけど逃げた。一緒に探してあげてほしい」と話しかけてきた。29号線沿いの茂みの中を捜しているとき、赤い服の女は犬を連れて、清掃会社の車でどこかへ行ってしまった。野宿をして一夜が明け、再び歩いていくと、道路の中央に乗り車がひっくり返っている。

シネマランド

独創的なストーリーを描くロードムービー

このあたりから、私は、何か変だぞと思いはじめた。29号線を何度も通ったことのある私にとって、ありえない光景だったから、どこかきこえない。引原は、常日頃、夢で不思議な事や思っている。私の脳の中には、体験した現実と、理屈が通った考えがあるはずなのに、とてつもない世界に連れて行ってくれる。この映画は夢みたくだと思いはじめた。しかし、パンフレットの中で高橋源一郎氏が言う。「そんなとき、ついやってしまふようなことがある。一つは、これは現実ではない、夢を描いているのかな、と思うのである。もう一つは、『これにはどんな意味があるのかな?』と思うのである。思うだけならいい。『その意味』を考えてしまふようになるのである」と。脳が納得できない事も現実だと感じることがあるか……。

監督 井森 勇佑 / 2024年 / 日本 / 120分